

**PRESIDENCIA DE LA CORTE NACIONAL DE JUSTICIA**  
**ABSOLUCIÓN DE CONSULTAS**  
**CRITERIOS NO VINCULANTES**

**ORIGEN:** PRESIDENTE CORTE DE BOLIVAR

**MATERIA:** PROCESAL

**TEMA:** APREMIO PERSONAL

**CONSULTA:**

El Art. 139 numeral 3 del COGEP indica sobre los apremios: Transcurra el término de treinta días desde la fecha en que se emitió la providencia y no se haya hecho efectiva dejando a salvo que la o el juzgador emita nuevamente la orden”.

Se considera que las órdenes de apremio no deben tener fecha de caducidad en virtud de que muchas no pueden hacerse efectivas, sin embargo de existir la orden de allanamiento, que puede cualquier agente del orden ejecutar la orden y que la parte pueda hacerla efectiva en el momento en que encuentre a la persona contra quien se dictó el apremio.

**FECHA DE CONTESTACIÓN:** QUITO, 27 DE MARZO DE 2018

**OFICIO No:** 455-P-CNJ-2018

**RESPUESTA A CONSULTA:**

De las normas antes mencionadas se establece que la medida de apremio personal tiene un causales para su cesación, entre estas, la caducidad; sin embargo la misma norma permite la renovación de esta medida cuantas veces sea necesario a criterio de la o el juzgador, hasta que aquella medida cautelar pueda ser efectivizada, sin que la ley considera que aquella no caduca.